

Expertos piden cautela y poner ojo en la producción minera tras alza de actividad económica en abril

Esta semana inició, en materia económica, con el anuncio por parte del Banco Central de un alza en el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de abril de un 3,5% a doce meses, en línea con las proyecciones del mercado.

Tal resultado estuvo marcado por los tres días hábiles extra que tuvo el mes, a comparación de abril del 2023.

Mes a mes, la serie desestacionalizada del Imacec tuvo una contracción del 0,3%, y un crecimiento del 2,1% en doce meses.

Al respecto, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, agregó que la baja mensual se explica por el fatal accidente ocurrido en la división Radomiro Tomic de Codelco, donde la operaria de un camión minero (Ana Camila Rojas Farías, de 30 años) falleció luego que su vehículo se incendiara.

Con todo, el resultado “es consistente con nuestra proyección de 2,7% para el año”, sentenció Marcel.

En esta nueva cifra, todas las actividades contribuyeron al crecimiento anual de forma positiva, destacando el desempeño de los servicios. El Imacec no minero presentó un crecimiento anual de 3,5%.

A pesar del optimismo del timonel de Hacienda, el economista de Libertad y Desarrollo (LyD), Tomás Flores, fue más cauto y señaló que se debe poner espe-

cial atención en la caída de producción de cobre.

“El carbonato de litio logró compensar, en parte, la caía de la producción de cobre. De otra manera, el indicador hubiera sido más pequeño”, señaló el analista.

Y por su parte, el gerente general de Renta 4, Arturo Frei, persistió en el llamado a poner “paños fríos”, señalando que los datos siguen siendo “muy bajos para lo que necesita Chile”.

Respecto al IPC, Frei sostiene que estamos en presencia de una “especie de desorden económico que nos preocupa, en el sentido de que cuando sube la inflación y el crecimiento, en última instancia es la primera la que se mantiene arriba y el crecimiento es el que cae”.

Por último, desde Zurich recalcó que el nuevo Imacec, “aunque modesto, refleja una tendencia al alza en la economía chilena”.

A futuro, el jefe de estrategia y de economía para Latam Zurich, Diego

Valda, afirma que “a pesar de los dos meses consecutivos con caídas mensuales, se mantiene la visión de que el año 2024 tendrá un crecimiento en el rango del 2-3%”, mientras que la demanda interna dependerá “en gran medida” del manejo de la política monetaria por parte del Banco Central.

